

Fecha: 21-01-2026
 Medio: El Austral de la Araucanía
 Supl.: El Austral de la Araucanía
 Tipo: Noticia general
 Título: La Araucanía en alerta roja: brigadistas de seis países se sumarán al combate de incendios

Pág. : 2
 Cm2: 615,7

Tiraje: 8.000
 Lectoría: 16.000
 Favorabilidad: No Definida

La Araucanía en alerta roja: brigadistas de seis países se sumarán al combate de incendios

EMERGENCIAS. Ante multiplicidad de focos activos, el Presidente Gabriel Boric confirmó que llegarán recursos humanos provenientes de México, Brasil, Uruguay, Portugal, España y Paraguay.

Juan Carlos Poblete González
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

El Presidente de la República, Gabriel Boric Font, confirmó que el Gobierno no está afinando los detalles necesarios para concretar el arribo de más de 200 brigadistas de seis países distintos que se sumarán a las labores de combate de incendios forestales, tanto en la Región de La Araucanía como en las regiones de Biobío y Ñuble.

El Mandatario arribó pasadas las 14 horas de ayer al Aeropuerto de La Araucanía, trasladándose inmediatamente a la base de operaciones "Boldo I" de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), ubicada en Avenida Las Encinas, en la ciudad de Temuco. Allí lo estaban esperando la ministra de Obras Públicas, Jésica López, y el subsecretario del Interior, Víctor Muñoz. Ambos habían llegado antes e incluso habían liderado una reunión previa en la Delegación Presidencial Regional (DPR), en Temuco, recibiendo información tras asumir como autoridades de "enlace" con el gabinete central.

El equipo del Presidente Boric también invitó a varios alcaldes a la reunión: Jacqueline Romero, de Pitrufquén; Enrique Neira, de Angol; Álvaro Labraña, de Cholchol; Luis Orellana, de Errazuriz; César Septién, de Nueva Imperial; Roberto Neira, de Temuco; Helmuth Martínez, de Carahue; Mario González, de Padre Las Casas; Frann Barbieri, de Purén; y Alejandro Sepúlveda, de Perquenco.

La reunión se extendió hasta pasadas las 16:30 horas y solo tuvo como incidencia que el punto de prensa presidencial, que se iba a realizar en el patio de "Boldo I", debió trasladarse a una dependencia interior por gritos provenientes desde el Hogar Mapuche ubicado al costado. Con todo, los alcaldes pudieron conversar con el Presidente y se coordinaron acciones entre



BOMBEROS DE TEMUCO HA DEBIDO EXTREMAR SUS ESFUERZOS PARA INTENTAR CONTENER EL AVANCE DEL INCENDIO EN EL SECTOR CONOCO CHICO.

"Las coordinaciones entre Carabineros y el Ejército están muy finas y eso permite estar en un total de 55 puntos de control en toda la Región (...) tenemos 70 detenidos por incendios en lo que va de temporada, ya sea por intencionalidad o negligencia".

Gabriel Boric
 Presidente de la República

los municipios e instituciones como Carabineros, la PDI, Senapred y Conaf.

Tras el encuentro, Boric confirmó que se está gestionando la llegada de 145 brigadistas forestales de México; 100 brigadistas forestales de Brasil; entre 30 y 40 bomberos forestales de Uruguay; 11 especialistas en manejo y control de incendios de Portugal; y nueve brigadas provenientes de Paraguay.

"Si bien no tenemos una situación tan crítica (en La Arauca-



UNA BOMBERA AYUDANDO A UNA PERRITA RESCATADA EN CONOCO CHICO.



EL PRESIDENTE BORIC ABORDANDO LOS INCENDIOS EN "BOLDO I".

nía) como la que hubo en la Región del Biobío, si hay un tremendo potencial de que esto siga creciendo y llegue a sectores habita-

dos. Uno de los temas más complejos de manejas en los incendios es cómo distribuir los recursos aéreos. En Ñuble, tuvimos

EL AUSTRAL

300
combatientes forestales de distintos países podrían llegar, en los próximos días, a las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía para combatir los múltiples focos de incendios que siguen activos.

ración de cada uno", manifestó Boric.

FOCOS ACTIVOS

De acuerdo a la información recopilada por El Austral, hasta el cierre de esta edición, Bomberos y Conaf estaban trabajando en el combate de 13 incendios forestales.

El de mayor magnitud es el que afecta al sector Alboyanco y Colonia Manuel Rodríguez, en la comuna de Angol, con mil 945 hectáreas. El segundo mayor incendio "Santa Cruz - Pan Grande", en la comuna de Collipulli, con 657 hectáreas.

Los siniestros que concentran mayor cantidad de recursos humanos de Conaf y Bomberos, además de aeronaves, son dos: Bollique - Curaco, entre Nueva Imperial y Cholchol, con 670 hectáreas; y Conoco Chico, al noreste de Temuco, con más de 330 hectáreas.

Las autoridades han informado que, hasta ahora, se tiene confirmación de tres casas dañadas: dos en el sector de Conoco Chico y una sede social en el sector de Bollique, entre Nueva Imperial y Cholchol.

Desde Conaf informaron que el incendio de Conoco Chico, en Temuco, presentó una reactivación peligrosa durante la tarde de ayer, debiendo coordinarse refuerzos por parte de Bomberos, Conaf, helicópteros y avionetas debido a propagación en diversas direcciones. En tanto, el siniestro de Bollique, entre Imperial y Cholchol, presenta complicaciones topográficas que dificultan su extinción.